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令和５年３月宇土市議会定例会 代表質問 

【日程】 

令和５年３月８日（水）宇土市政研「志」（今中議員），福田議員，山村議員，中口議員 

      ３月９日（木）野口議員，樫﨑議員，西田議員，浦本議員 

      ３月１０日（金）中野議員，杉本議員，土黒議員 

発言順 質  問  事  項 答 弁 者 質 問 者 

１ （1）行政主導による大規模な土地開発について 

 要旨 

① 開発候補地としては決算委員会で報告が上がった1.ウキ

ウキロード沿線 2.宇土シティ北側 3.城塚インターチェ

ンジ 4.神馬町都市計画道路東 5.神馬町都市計画道路西

の 5 箇所とあるが，その認識でよいのか。またその土地

の開発による効果を税収，人口規模でどのように考えて

いるのか。 

市長 宇土市政研「志」 

今中真之助議員 

 

（2）本市への転入促進策，西部地域への移住・定住策につい

て 

要旨 

① 東部開発により転入促進は期待されると思うが西部はそ

うはいかない。かなりインパクトのある異次元な施策が

必要だと思うが具体的な施策は。 

市長 

（3）高齢者や子育て・教育に関する施策について 

 要旨 

① 子育てしやすい街なのか，子育て層に選ばれる街なのか

は出生率に現れると思う。またその出生率は子供を産ま

ない女性が分母として入っているが，全国的に少子化の

問題は突き詰めると「少母化」も問題である。結婚した

い女性を増やすこと。女性に優しいまちづくりをするこ

とがカギなのではないかと考えるが，その見解と現在出

生率と比較してどれくらいまで上げるのか目標と具体的

施策を尋ねる。 

② 教育は多様化し，一人も取り残さない切れ目ない教育が

大切であると思うが，民間フリースクールに対しての考

え方や不登校児童生徒や教室へ入れない児童生徒への支

援策，さらに発達障害など支援が必要な児童生徒への取

組について 

市長 

(4）観光資源の付加価値について 

 要旨 

① 現在他地域に例を見ない観光資源が本市にはあるが，お

こしき海岸はお金が落ちる仕組みがない。その経済的誘

発の考えと，住吉海岸公園はネーミングライツを募集し

てその財源を観光資源活性化の原資のためにしてはと考

えるがその見解を。 

市長 
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 (5）情報発信について 

 要旨 

① 部署間連携ができていないように思える。例えば２０歳

の集いでは宇土市の取組を発信する絶好の機会である

が，若者へ積極的に発信がなされていないように感じる。

また，もっとＬＩＮＥ＠を活用し相談窓口や各種手続も

行えるようにしてはと思うが見解を。 

市長  

（6）「教育・文化分野の「"輝く"人〜学びのふるさとづくり〜」

について  

要旨 

① 全小中学校で地域と一緒に特色のある学校づくりを進め

ていくとあるが，モデルとして網田から始まった。さら

に特色ある学校づくりを目指していくことが選ばれる学

校になり，愛郷心も芽生えるのではないかと考える。網

田の地域性を活かした将来に役立つ先進的な取組を行え

ないかと思うが見解を。 

② 歴史あるお祭りの存亡が危ぶまれている。代表的なお祭

りには支援が必要だと考えるが見解を。 

市長 

（7）保健・福祉・医療分野の「"輝く"絆〜安心のふるさとづ

くり〜」について 

要旨 

① コロナ禍により生活様式が変わりオンライン化が進ん

だ。このオンラインを有効に使いオンライン診療など積

極的に促すべきだと考えるが見解を。 

② ３歳未満児における待機児童対策の一環として預けない

選択肢も選べるような支援が必要だと考えるが見解を。 

③ より手厚い子育て支援策として病児病後児支援施設の条

件緩和が望まれると思うが見解を。 

市長 

（8）産業・経済分野の「"輝く"産業〜活力のふるさとづくり

〜」について 

 要旨 

① 災害時など様々な支援を必要としたときは基幹産業を守

るため地元産物などを自治体で買い，それを支給するよ

うな施策が必要だと考えるが見解を。 

② 様々な事態に備え自給率を担保することは必要である。

現在の農業自給率がどれくらいで目標値がどれくらいか

尋ねる。 

市長  

(9) 生活環境・都市基盤分野の「"輝く"まち〜安全のふるさと

づくり〜」について 

 要旨 

① 緊急車両が出にくい・入りにくい道路，踏切がいまだ多

くある。改善改良計画及び方針を尋ねる。 

市長 
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令和５年３月宇土市議会定例会 質疑・一般質問 

発言順 質  問  事  項 答 弁 者 質 問 者 

２ （1）新型コロナウイルス感染症の５類移行について 

要旨 

① 新型コロナウイルス感染症第８波の感染状況と５類への

移行をどう考えるか。 

② 政府は５類になれば患者を診る医療機関は増えるという

が，実態はどうか。 

③ 新型コロナウイルス感染症の患者への医療支援廃止の影

響について 

健康福祉部長 福田慧一議員 

（2）市営住宅の入居状況と住まいの支援について 

 要旨 

① 各団地の入居状況と入居者の年齢及び家族構成について 

② 入居者は高齢者が多い。入居要件の保証人規定は廃止すべ

きでは。 

③ 風呂の未設置戸数と今後の設置計画について 

④ 住宅セーフティネットの利用状況と住宅給付金の継続支

援について 

建設部長 

(3) 不登校・ひきこもりの子ども支援について 

 要旨 

 ① 小中学校の不登校児童の状況について 

 ② 市の取組支援体制はどうなっているか。 

 ③ 民間の支援団体と協力・子どもが安心して学べる居場所に

ついて 

 

 

教育部長 

教育部長 

教育長 

(4) 会計年度任用職員の処遇改善について 

 要旨 

 ① 正職員数と非正規職員数の推移と賃金総額の推移につい

て 

 ② 非正規職員の直近の男女比と年齢構成について 

 ③ 賃金引上げと雇用の継続について 

 

 

総務部長 

 

総務部長 

市長 

３ （1）犯罪被害者支援条例について 

要旨 

① 犯罪被害者支援条例とは。 

② 熊本県も導入しているが内容は。 

③ 本市の対応窓口は。 

④ 県内他市町村の現状は。 

⑤ 本市での導入計画は。 

 

 

総務部長 

総務部長 

総務部長 

総務部長 

市長 

山村保夫議員 
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４ （1）宇土市の特徴を活かした土地の利活用について 

要旨 

① 土地開発公社の現状について 

② 市長４期マニフェストの土地開発の進捗状況及び今後の

計画について 

③ 宇土駅周辺の土地の利活用について 

（提案：防災拠点化を前提としたスポーツ施設） 

 

 

企画部長 

企画部長 

 

市長 

中口俊宏議員 

（2）給食センターの建て替えの検討について 

要旨 

① 給食センターの現状について 

② 建て替えの検討について 

 

 

教育部長 

教育長 

(3) 安全で安定した水道水の提供について 

 要旨 

 ① 過去５年間の水道の漏水事故とその原因について 

 ② 安定した水道の提供対策について 

建設部長 

５ (1) 防犯・見守り 

 要旨 

 ① 各小学校の下校時の見守り活動について 

② 網田小・宇土東小の見守り活動について 

③ 交通安全協会の役割と小学校の見守り活動について 

教育部長 野口修一議員 

(2) 交通事故と公共交通 

 要旨 

 ① 最近の交通事故の特徴について 

② 高齢化の進む地域の公共交通対策について 

③ ミニバスの増便について 

 

 

市民環境部長 

企画部長 

企画部長 

(3) ふるさと納税 

 要旨 

 ① 宇土市のふるさと納税の使い道について 

② ふるさと納税のクラウドファンディング的な取組につい

て 

 

 

総務部長 

市長 

(4) 公共施設の運用 

 要旨 

 ① 市民グラウンドの管理と運用について 

② 緑川グラウンド・網津グラウンド・網田グラウンドの利用

状況について 

③ 市内小中学生の市民グラウンドの夜間利用について 

④ 各市民グラウンドを日常的に利用する団体の活用につい

て 

教育部長 
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(5) 市のＳＤＧｓ 

 要旨 

 ① 新市庁舎のＳＤＧｓ的視点の取組について 

② ＳＤＧｓ的視点での電気利用について 

③ 原子力発電と再生可能エネルギーについて 

 

 

企画部長 

企画部長 

市長 

６ (1) 高齢者支援対策について 

 要旨 

 ① 認知症と加齢性難聴について 

② 補聴器購入の支援について 

③ 帯状疱疹ワクチン接種について 

健康福祉部長 樫﨑政治議員 

(2) 障がい者支援対策について 

 要旨 

 ①踏切内におけるエスコートゾーンの設置について 

健康福祉部長 

建設部長 

(3) マイナンバーについて 

 要旨 

 ① マイナンバーの活用について 

② マイナンバーと公金受取について 

市民環境部長 

(4) スマートフォン通報システムについて 

 要旨 

 ① net119 について 

② 道路損傷通報システムについて 

 

 

健康福祉部長 

建設部長 

市長 

７ (1) 住吉海岸公園について 

 要旨 

 ① 公園内の今後の取組について    

② 信号機設置について 

 

 

経済部長 

市民環境部長 

西田和徳議員 

(2) 北部農免道路について 

要旨 

 ①農免道路から国道 57 号に出る設置済みの信号機について 

市民環境部長 

(3) 熊本県産アサリ貝について 

 要旨 

 ① 国・県・市の令和５年度の取組について 

② アサリ貝の今後の流通状況について 

経済部長 

(4) 海苔事業について 

 要旨 

 ① 突風被害による施設撤去等支援策について 

② 共同乾燥施設増設について 

経済部長 
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８ （1）高齢者の健康寿命を延ばすための認知症予防・介護予防の

環境づくりと取組について 

 要旨 

① 高齢者の認知症・介護予防に対する意識について 

② 高齢者に対してのデジタル支援・環境づくりについて 

健康福祉部長 浦本晴美議員 

(2) 少子高齢化における地域コミュニティの必要性について 

 要旨 

 ① 少子高齢化における地域コミュニティの重要性の認識，位

置付けについて 

② 地域コミュニティに対しての現在の市の取組の状況，民間

活動団体への連携・支援状況 

③ 民間主導型での地域コミュニティを推進するための今後

の取組について 

 

 

企画部長 

教育部長 

企画部長 

教育部長 

市長 

９ 

 

（1）安全・安心なまちづくりについて 

 要旨 

① 安心して暮らしていける安全な宇土市づくりについて 

② 登下校時の子どもたちの安全を確保するために，どのよう

な対策をとっているか。  

③ 下校時に不審者等が出没することが多く，保護者から心配

だと相談がある。通学路や学校周辺に見守りカメラなどの

設置を検討できないか。 

 

 

市長 

教育部長 

 

教育部長 

中野洋一議員 

（2）高齢者施設の防災・減災対策について 

 要旨 

① 高齢者施設の防災・減災対策は，きわめて重要かつ迅速な

対応が必要である。厚労省の「地域介護・福祉空間整備等

施設整備交付金」等の活用など，事業者のニーズに応じら

れるよう，財政的な措置も含めて積極的に検討すべきで

は。 

健康福祉部長 

（3）男性用トイレへのサニタリーボックス設置について 

 要旨 

① 市所有の各施設における男性用トイレへのサニタリーボ

ックスの設置状況は。 

② 今後の設置計画について 

総務部長 

健康福祉部長 

（4）宇土の歴史的財産の有効活用について 

 要旨 

① 宇土には歴史的財産が多くあるが，今後どのように活用し

ていくのか。 

② ２月１２日開催の関ケ原西軍サミットには，定員６５０名

のところ，市内外から７５０名の申込みがあり，広島，東

京，長野から参加された方もいた。これほど集客できるイ

ベントなので，本市の魅力をアピールするために十分に活

用できると思うが，いかがか。 

 

 

教育部長 

 

教育部長 

企画部長 
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１０ （1）空き家・空き地問題について 

 要旨 

① 空き家等対策について 

・空き家等の対策素案について 

・多目的な空き家・空き地の利活用による街の活性化 

企画部長 杉本寛議員 

（2）２０２４年問題について 

 要旨 

① 就労支援の拡充と拡大 

・継続的な大型免許や二種免許取得に伴う費用の補助制度の

導入 

・Uターン者の就職促進によるドライバー職の人材確保と更

なる物流産業の拡充と拡大 

・自動車学校の移転又は誘致について 

経済部長 

１１ （1）子どもたちの小中学校受入環境について 

 要旨 

① 宇土市内小中学校の現在の特別支援学級の設置状況，支援

員の配置状況 

② 宇土市における特別支援学級を必要とする生徒数の動向，

通っている生徒の学習環境について 

③ これからの全ての子どもたちが個々の特徴を活かすこと

ができる受入体制について 

 

 

教育部長 

 

教育部長 

 

教育長 

土黒功司議員 

（2）子どもの遊びの場・学びの場に関して 

 要旨 

① 現在の宇土市の公園，子どもの集いの場の状況について 

 

② 現在の宇土市の蔵書数，小中学校の蔵書数，及び図書購入

費，本と触れ合う機会づくりについて 

③ 市の将来の発展を見据えたふるさと納税の活用について 

④ 走潟地区かわまちづくり事業の現状と，本事業等を活用し

た，子どもの遊びの場・学びの場づくりに向けての市の方

針について 

 

 

建設部長 

健康福祉部長 

教育部長 

 

企画部長 

市長 

(3) 宇土市商店街の活性化と，市内創業・開業への取組に関し

て 

 要旨 

 ① 宇土市商店街の空き店舗状況，昨今の宇土市における創

業・開業状況について 

② 事業多角化・ネット活用ビジネスに対する現在の市の事業

者の状況，及び市の支援体制について 

③ 商店街活性化，地場産業発展に向けた，インターネットを

活用した事業への支援について 

 

 

 

経済部長 

 

経済部長 

 

市長 

※質問内容・答弁者は変更になる場合があります。 

 


